



Mitglied im Bund Deutscher Karneval e.V. – Sitz Köln  
Mitglied im Landessportbund Hessen

65599 Dornburg-Frickhofen, den 02.02.2017  
Jahnstraße 28  
Präsident:  
Thomas Nehl  
Tel. 06436-7233 o. mobil 0171-7876962  
Internet:  
[www.rot-weisse-funken.de](http://www.rot-weisse-funken.de)  
e-mail: [info@rot-weisse-funken.de](mailto:info@rot-weisse-funken.de)  
oder [thomasnehl@t-online.de](mailto:thomasnehl@t-online.de)  
Kreissparkasse Limburg  
Kto-Nr: 150 50 7887 – BLZ 511 500 18

## **Presstext:**

### **Ehrenamtliches Nähteam der Rot-Weisse-Funken wird ausgezeichnet**

Am 30.01.2017 wurden die aktuellen Mitglieder vom Nähteam des Tanzcorps Rot-Weisse-Funken Frickhofen für ihre langjährige, ehrenamtliche Tätigkeit zum Wohl des Vereines ausgezeichnet. Die Ehrung erfolgte jedoch nicht durch die Vereinsführung der Rot-Weissen-Funken, sondern durch den Kreisvorstand der Frauen Union Limburg-Weilburg und den Bürgermeister der Gemeinde Dornburg. Die Vorsitzende der Frauen Union Limburg-Weilburg, Frau Christine Zips, hatte zu diesem Anlass alle Mitglieder des Nähteams und den Vereinsvorstand eingeladen. Da die Mitglieder des Kreisvorstandes der Frauen Union gleichzeitig den Wunsch geäußert hatten, den Wirkungsort der fleißigen Näherinnen und das Kostümlager der Funken kennen lernen zu dürfen, fand die Veranstaltung in der Vereinshalle der Rot-Weissen-Funken in Frickhofen statt. Nach der Begrüßung durch Frau Zips wurden das Nähteam und seine Tätigkeit und darüber hinaus auch der Verein als Ganzes in einer lockeren Frage-Antwort-Runde vorgestellt. Dabei konnten alle Anwesenden einen guten Einblick über die aktuelle Mitgliedersituation des Vereines, seine Trainingsmöglichkeiten, die zurückliegenden Erfolge der Funken, die Nähwerkstatt und das Kostüm- und Requisitenlager des Vereines verschaffen. Frau Zips erklärte, dass ihr selbst, aber auch vielen Gesprächspartnern im Zusammenhang mit Auftritten und Veranstaltungen der Rot-Weissen-Funken

schon oft die aufwändigen und begeisternden Kostüme der Aktiven des Vereines aufgefallen seien. Da sie auf entsprechende Nachfragen festgestellt hatte, dass die Erstellung schon immer überwiegend ehrenamtlich erfolgt, habe sich der Vorstand der Frauen Union zu der öffentlichen Anerkennung der Leistung der Näherinnen entschlossen. Weil die Näherinnen bei Auftritten der Funken ja nicht in den Genuss kämen nach einem Tanz auf der Bühne den Applaus der Zuschauer zu empfangen, wolle man die Leistung auf diesem Weg anerkennen.

Die Abläufe im Nähteam und die Entwicklung, verbunden mit der eigentlichen Vereinsgeschichte, wurden anschaulich durch Ria Breithecker, Vereinsgründerin, Ehrenmitglied der Funken und dienstälteste Schneiderin sowie Birgit Friedenberger, die aktuelle Organisatorin des Nähteams, vorgestellt. So trifft sich die Gruppe in wechselnden Gruppenstärken ganzjährig bis auf eine ca. vierwöchige Pause wöchentlich an zwei Abenden im Nähraum der Vereinshalle. Dort können gleichzeitig bis zu 8 Personen an Maschinen nähen, werden aber auch alle weiteren Arbeiten, wie das Zuschneiden, Bügeln und Basteln von Kopfbedeckungen durchgeführt. Neben der Herstellung von neuen Schautanzkostümen und Teilen der Gardekostüme des Nachwuchses sind auch regelmäßig Ausbesserungsarbeiten zu erledigen.

Für die abgelaufene Turnier- und Auftrittssaison wurden ca. 65 neue Schautanz kostüme hergestellt. Nur die Fertigung der zweiteiligen Kostüme (Unterkostüme mit je einem Mantel) für die Aktivengarde hat im abgelaufenen Jahr einen Arbeitszeitaufwand von ca. 1300 Frau-Stunden benötigt. Dabei wurden neben unzähligen Borten, Knöpfen, Glitzersteinen und vielen Zubehörmaterialien über 2500 qm Stoff verarbeitet. Etwas geringer war der Aufwand für das Kostüm der Funken-Junioren. Entsprechende Leistungen werden jährlich durch die ehrenamtlichen Helferinnen erbracht. Ohne diesen großzügigen Einsatz könnte der Verein seinen aktiven Mitgliedern Kostüme nicht fast vollständig kostenfrei zur Verfügung stellen. Lediglich Unterwäsche, Strumpfhosen und Tanzstiefel bezahlen sich die Mitglieder aus eigenen Mitteln.

Äußerst beeindruckt würdigten Frau Zips, Frau Elke Fehr, Vorstandsmitglied der Frauen Union Limburg-Weilburg und Ex-Dreierbund-Prinzessin der Blauen Funker aus Limburg, sowie der Bürgermeister der Gemeinde Dornburg Andreas Höfner in kurzen Ansprachen die dargestellten Leistungen. Unterstrichen wurde dies durch die Übergabe von Gutscheinen für ein gemeinsames

Frühstück und einen Restaurantbesuch des Näheteams. Die Geschenke wurden durch Birgit Friedenberger stellvertretend für alle Näheteammitglieder hoch erfreut und dankbar angenommen.

Auch der Vereinspräsident Thomas Nehl bedankte sich in einer kurzen Ansprache beim Näheteam für die Leistungen und natürlich bei den Vorstandsmitgliedern der Frauen Union und Herrn Bürgermeister Höfner herzlich für die Würdigungen und Geschenke an das Näheteam.

Zu diesem Näheteam gehören aktuell folgende Personen:

**Ria Breithecker, Annelie Becker, Birgit Friedenberger, Christine Borowka, Yvonne Fritsch, Liane Heep, Ute Holzbach, Bärbel Jost, Renate Krämer, Gabriele Munsch, Bettina Nehl, Kerstin Schmidt, Ute Tovornik, Susanne Weyand und Steffi Zorn**

Besondere Erwähnung bei der Vorstellung der Näherinnen durch Thomas Nehl fand neben der Vereinsgründerin Ria Breithecker die ebenfalls anwesende **Annelie Becker aus Niederzeuzheim**. Sie ist seit 1986 über 30 Jahre als Kostümnäherin der Funken im Einsatz. Alle anwesenden Personen würdigten diese nicht alltägliche Leistung mit großem Applaus.

Mit einem kleinen Imbiss und Sektempfang wurde der Abend in der Funkenhalle beschlossen.

Mit freundlichen Grüßen



(Thomas Nehl, Präsident)

Dem Text sind Fotos der Ehrung beigefügt; Gruppenaufnahme aller Anwesenden in der Halle, Näheteam mit BGM Höfner und RWF Vorstand im Nähraum und Annelie Becker an der Maschine